

Continúan los combates encarnizados en las calles de Madrid Miaja dice en un comunicado que los revoltosos se han sometido pero luego les da un plazo de tres horas para que se rindan

Con igual intensidad que en las jornadas anteriores prosigue la lucha entre comunistas y "miajistas."

Anoche logró reanudar sus emisiones Unión Radio de Madrid. Es curioso que no ofreciera a sus oyentes ninguna explicación ni disculpa por el silencio a que ha estado sometida durante más de veinticuatro horas.

Comenzó sus informaciones dando cuenta de que la revuelta comunista estaba sofocada, que los jefes rebeldes habían depuesto su actitud y a renglón seguido lanzó una proclama de un titulado cuartel general de la Junta Nacional de Defensa en el que decía que daba un plazo de tres horas a los rebeldes para que se rindieran y ordenaba a las fuerzas controladas por dicha Junta para que sin retirarse de sus actuales posiciones, suspendieran el fuego y solo hicieran uso de las armas en el caso de verse atacadas por algún insensato.

¿En qué quedamos?

Si los comunistas se han rendido ¿por qué darles un plazo de tres horas para que lo hagan?

Si la tranquilidad se ha restablecido, ¿por qué siguen disparando esas fuerzas a las que tienen que ordenar por radio «alto el fuego»?

Más crédito merecen los informes que se reciben desde nuestras trincheras del frente de Madrid, de donde dicen que sigue percibándose perfectamente cómo en el interior de la capital se lucha con gran intensidad con fuego de fusilería y ametralladoras.

A nosotros, esta lucha entre «Miajistas» y comunistas

no nos afectaría lo más mínimo si con ello no consideráramos que aumentan los padecimientos, sobresaltos y zozobras de aquellos infelices hermanos nuestros que se encuentran en el infierno marxista y que ansían por momentos la hora de su liberación.

Porque refiriéndose a cualquiera de los dos bandos en lucha podría decirse aquello de que «tan honrado es enero como febrero». Tanto se nos da a nosotros que mande Negrín o Miaja como Besteiro o Largo Caballero.

Y esos alardes cínicos de Miaja por la «independencia» de España les podía haber puesto en práctica cuando en noviembre del 36 entregó Madrid a las hordas internacionales de Kleber y el jorobado Rosenberg. Ahora dice también que desea la paz y que cese el derramamiento de sangre. ¿Ahora? ¿Por qué no pensó así también en aquella fecha y se hubieran evitado torrentes de sangre y multitud de devastaciones?

No; para nosotros, Miaja y cuantos con él forman esa grotesca Junta de Defensa, son tan despreciables, tan criminales y tan responsables de las vidas de nuestros hermanos, como Negrín, Alvarez del Vayo, Azaña o cualquier otro granuja de los que en estos treinta meses de guerra han presidido los destinos de la zona roja.

Sobre ellos habrá, pues, de caer la execración de las personas honradas y la justicia implacable del Caudillo.

el momento en que la paz se ha convertido en la preocupación trascendental para los países democráticos.

Opina el autor de estas líneas que Rusia quería prolongar la guerra civil para contar, en el caso de una guerra europea, con una zona de influencia en la zona occidental de Europa.

Finalmente dice que la hipótesis de una paz basada en fundamentos democráticos inspirados por el bloque franco inglés da el golpe decisivo a la influencia soviética en Europa.

La República española—termina—quiere conservar todas las posibilidades de paz que sean compatibles con las condiciones fijadas por la Junta de Defensa, a las cuales se opone la U. R. S. S.

Queman retratos de la «Pasionaria» y de Negrín

Dicen de Madrid que esta tarde en el centro de la ciudad reina la calma, mientras que continúan los tiroteos en los barrios extremos.

El general Miaja ha invitado a todos los partidos y organizaciones apoyen eficazmente al Consejo de Defensa, si estallaran nuevas insurrecciones.

En las calles han sido quemadas effigies de Negrín, «La Pasionaria», Lister y Del Vayo.

Los ataques más violentos

Uno de los lugares donde fueron más violentos los ataques entre las tropas de Casado y los comunistas ha sido en el barrio de la Embajada de Francia.

La situación en Valencia

Dicen de Valencia que ha dejado

de publicarse el periódico comunista «Verdad».

El Comité Nacional del Partido Sindicalista ha manifestado su adhesión al Comité Nacional de Defensa, esperando que no frustré los deseos de paz.

El Consejo municipal se reunió en sesión extraordinaria, asistiendo incluso dos concejales comunistas. Como uno de éstos quisiera justificar la actitud de su partido, fué abucheado insistentemente, siendo detenido por la policía el par de comunistas al terminar el Consejo.

El general Matallana afirma que la tranquilidad es absoluta en la capital y provincia, habiéndose tomado precauciones en los edificios públicos.

Los directivos de la Juventud Socialista Unificada han huido al extranjero.

Los periódicos de la C. N. T. y U. G. T., «Fragua Social» y «Adelante», publican editoriales contra la política de Juan Negrín.

Siguen las revueltas en Murcia y Guadalajara

Noticias de la Agencia Reuter aseguran haberse producido disturbios comunistas de importancia en Murcia y Guadalajara, continuando también los desórdenes en Cartagena.

VEASE EN CUARTA PAGINA

Interesante información de estos sucesos en

ULTIMA HORA

Para la reconstrucción nacional no se pedirá ayuda al Exterior

Ha dicho el Caudillo al «Sunday Chronicle»

LONDRES.—En una entrevista concedida al enviado especial del «Sunday Chronicle», el Generalísimo Franco ha declarado que jamás ni Alemania ni Italia, han solicitado de él la menor parte del territorio español, debiendo ser España para los españoles. Ha declarado después que las tropas nacionales luchan por una España mejor, que será preciso construir.

El Generalísimo Franco se ha referido después al problema de la vivienda, prometiéndole la construcción de casas alegres y confortables para la clase trabajadora.

Para la obra de reconstrucción nacional no se recurrirá a ayuda alguna del exterior si no que se emplearán todas las reservas económicas de que España dispone, y cuya utilización ha de hacer de ésta una nación próspera y feliz.

El Generalísimo Franco ha terminado sus declaraciones, anunciando un vasto plan de intensificación de la producción.

Auxilio a Poblaciones Liberadas te pide un donativo en favor de los que todo lo perdieron bajo el poder rojo ¡no regatees tu aportación!

Los Príncipes de Asturias tienen un nuevo vástago

ROMA.—La Princesa de Asturias Doña María de las Mercedes de Borbón, esposa del Príncipe Don Juan de Borbón, ha tenido felizmente un infante.

Por el palacio de los Príncipes de Asturias han desfilado ilustres personalidades italianas y españolas para felicitar a los augustos padres y abuelos del recién nacido.



La señora

Doña Dionisia Pindado Rodríguez

Viuda de don Agustín Jiménez

Falleció el día 7 de los corrientes

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus hijos don Carlos (Cura párroco de Bohodón), doña Fructuosa, doña Trinidad, don Emilio y doña Flora Jiménez; nietos, biznietos y demás familia,

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones.

El cadáver ha sido trasladado desde Bohodón a Santo Domingo de las Posadas, donde recibió cristiana sepultura.

La misa de funeral ha tenido lugar ayer, día 8, en la iglesia parroquial de Bohodón.

Bohodón (Ávila) 8 de marzo de 1939

Hay condecoradas indulgencias en la forma acostumbrada.

3 Minutos de Religión

Sacerdotes

Con todo cariño.—Yo quisiera que todos los periódicos acogiesen y todos sus lectores leyesen estos tres minutos con el cariño que yo los escribo, con la misma lealtad, con la misma resolución de hacerle caso. Se trata de lograr que se resuelvan muchos a ser sacerdotes.

Hace falta muchos.—Eran pocos, han asesinado muchos millares, se han ausentado varios, se han perdido muchas vocaciones o por asesinatos, o por las contrariedades de la revolución, o por los azares de la guerra. Apenas va a quedar un sacerdote por cada cinco necesidades absolutas.

Es cuestión religiosa.—Esto no quiere decir que sea cuestión de solo el clero, no. La cuestión religiosa es tan vuestra como del clero. Más casi vuestra que del clero. En el clero cada cura tiene un cura. Vosotros sois los que os quedáis sin curas. Y sin sacerdotes la religión muere, y con pocos sacerdotes disminuye y deteriora.

Es cuestión social.—Si queréis educar al pueblo, y formar esa nueva y antigua España en que todos soñamos, y que en nuestros gritos patrióticos aclamamos; España Una, Grande, Libre... No os hagáis ilusiones, sin más sacerdotes no la formaréis.

Es cuestión general.—Os toca a todos; porque todos tenéis necesidad de sacerdotes desde que nacéis hasta que falláis; y más aún, desde antes de nacer hasta después de morir y bajo los conceptos más trascendentales. Ningún paso importante de la vida puede dar un cristiano sin sacerdote. Y en todos los actos de ella puede servir de mucho un sacerdote.

Aplicad todos esta obra. Tomadla como vuestra; mirad al sacerdote como uno de los organismos más esen-

ciales, aún en lo humano de la Patria. Y si así como queréis que florezca la enseñanza, que prospere la industria, que se despliegue el comercio, que se afirme el Ejército que mande la justicia, que gobierne bien la autoridad, así habéis de desear y procurar que haya en España un Clero, suficiente y bueno, sin el cual no habrá religión sin la cual todo lo demás será malo.

Los que valgáis para sacerdotes. Salud, dad el paso, pasad sin miedo a haceros sacerdotes. No os podéis hacer mejor cosa. Siempre después de las guerras han venido a ser sacerdotes muchos desengañados y conmovidos. Venid. Preguntad a Nuestro Señor Jesucristo a ver si os quiere. A muchos, si le preguntáis, os dirá con mucho gusto ¡ven hijo mío! Y os dará el beso de Sumo Sacerdote, que os comunique la facultad de ser *alter Christus*, otro Cristo.

Los que no valgáis para ser sacerdotes. Puede ser que valgáis para hacer sacerdotes. Uos con la oración; otros con el consejo; otros con el favor y la influencia; otros con vuestro dinero, favoreciendo al seminario, fundando becas, etc., no lo emplearéis mejor en muchas cosas; otros... dando vuestros hijos.

Los padres del sacerdote. ¿Sabéis lo que vale ser padre, ser madre de un sacerdote? Cuando yo dí a besar mis manos a mis padres y luego los abracé siendo ya sacerdote de Cristo, casi me pareció que les pagaba todo lo que por mí habían hecho, que fué mucho, con solo aquel beso y aquel abrazo. Y me parece que a ellos les parecía lo mismo, y que se daban por satisfechos de cuanto habían hecho con verme ya sacerdote y adorar en mis manos la Hostia Santa y el Cáliz venerado cuando en su presencia lo levanté en mi primera misa.

Remigio Vilariño, S. J.

También el Ejército participará en la Exposición de las Invenciones

MILAN.—Días pasados ha sido anunciada oficialmente a los dirigentes de la Exposición Leonardo de Vinci y de las invenciones italianas, la participación de las oficinas técnicas y de los servicios especiales del Ejército. Esta Exposición organizada por los Entes militares, además de significar una vez más la estrechísima relación que existe entre el Ejército y todos los sectores de la vida nacional, constituirá por sí misma un sector muy interesante aún a los ojos del visitante profano.

El Instituto geográfico militar expondrá, entre otras cosas, los mapas topográficos obtenidos mecánicamente del terreno; serán expuestas las series completas de fotogramas tomadas desde la altura con aeroplanos, y, junto a ellos, los mecanismos que ejecutan el «transporte» al mapa. Se verá también como del mapa se pasa al plástico, mediante una máquina que ha sido inventada por un obrero del mismo Instituto. En esta sección serán también expuestos los recientes mapas anagráficos los cuales, observados a través de los vidrios rojo y verde de un anteojito, como ciertos films estereoscópicos, harán ver con gran claridad los relieves y las depresiones del terreno.

El Instituto químico farmacéutico militar presentará el caso de café y de relama, elaborado en forma que puede sustituir el algodón hidrófilo; la cafeína obtenida por medio de hornos para el tostado de café y un ingenioso dispositivo para el control de los termómetros eléctricos, lo que es una novedad absoluta. El Servicio Químico dará a conocer la planta del «guayule», de cuya savia se obtiene una magnífica goma, junto con los productos del caucho sintético. También será expuesta, entre otras cosas, una instalación demostrativa que ilustrará el proceso a través del cual se pasa del metano al alcohol metílico, indispensable para toda la serie de productos y elaboraciones de guerra. Serán también expuestos todos los tipos de máscaras antiguas del ejército, incluidas las destinadas a los caballos y a los perros.

El Cuerpo de Ingenieros expondrá los aparatos de radio de las tropas de operaciones, modelos de puentes y de alamedas y otro copioso material que ilustrará la actividad y las empresas del arma. También el Comisariado tendrá una sección en la cual se demostrará la emancipación autárquica en el equipo del Ejército y en la subsistencia.

El servicio técnico Armas y Municiones organizará una exposición retrospectiva en la cual, desde los dibujos de Leonardo donde aparece la forma del proyectil de ojiva, se pasará al cañón Cavalli, que fué el primero en idear el cañón rayado para dar al proyectil un movimiento rotatorio y asegurar la precisión del tiro.

concierno, para honra de él, dejó en el Archivo de Simancas muestras primorosas de tejidos y estampados. De «los telares» que hasta quedaron perpetuados en el nombre de una calle. Como «los tallistas», «los cesteros», «el comercio», «la Rúa de los zapateros», etc., en otras.

Nombres de calles de un artesano, do que, al dejar de serlo por las influencias desastrosas de la organización liberal y francesada, desapareció. Y, al hacerlo, se sustituyeron los nombres de las calles por los de Lenín, Negrín y otros *ines* que las han convertido con el estrago de sus engaños, de sus grandes mentiras, en montones de casas destruidas, de fábricas deshechas, de iglesias devastadas. Y hoy mismo, en Madrid, en calles de desolación y espanto donde se hacían los cadáveres y andan a tiros los pobres y harapientos desdentados del honrado y viejo Artesanado español.

Este Artesanado que ahora el nuevo Estado quiere impulsar como una manifestación más del Nacional-Sindicalismo. De una España consciente de la tradición que es inspiradora de movimientos progresivos trascendentales.

J. Mayoral Fernández.

Hablando con uno de los militares de la división 105

LA OCUPACION DE MENORCA

5.000 rojos constituían la guarnición de la isla

A las órdenes de un jefe—en el que concurren todas las virtudes del buen militar español—se realizó la ocupación de Menorca. Cuando la División 105 se hizo a la mar, con rumbo a la isla, aún no se sabía con certidumbre las características del levantamiento provocado por la guarnición de Mahón a los gritos de ¡Arriba España! y ¡Menorca para Franco!

El zar nos ha permitido oír de labios de uno de los jefes que intervinieron en la conquista de la isla, la relación de como se efectuó este hecho.

«El desembarco fué difícil. Ciudadela es una cala más que un puerto. Allí no pueden desembarcar ni siquiera fauchos. Durante el recorrido por mar se divisaba a lo lejos las sobrias siluetas de nuestros barcos de guerra que constituían la escuadra de protección para nuestro desembarco.

—¿Sabían ustedes cual era la situación de la isla antes de desembarcar?

En alta mar recibimos dos radiogramas casi contradictorios. En el primero se decía que parte de la guarnición de la isla se había levantado sumándose a nuestro Caudillo Franco y a la España Nacional. En otro posterior se afirmaba que los sublevados habían tenido que evacuar el pueblo de Ferreiras y que se estaba en lucha con los rojos. Pedían refuerzos de tropa y oficiales. Era evidente que los faltaban mandos. Luego pudimos comprobar que lo de la lucha era cierto. Cuando entramos en Ferreiras la gente del pueblo nos informa que en la noche anterior había habido a consecuencia de aquella inesperada batalla, varios muertos y heridos. Por cierto que merece destacarse la actuación de uno de los oficiales que se sumó a nuestro Movimiento antes de que nosotros desembarcásemos. Tenía en el Ejército rojo el cargo de «Mayor». Y creo que se apellidaba Tomás. Luchó denodadamente contra los marxistas que aún resistían y aunque fué herido tres veces se negó a ser retirado a un hospital.

—¿Cómo salvaron ustedes las dificultades del desembarco?

«Pues casi improvisándolo todo. No llevamos ni acémilas, ni vehículos para el transporte, ni ambulancias en el barco. Al llegar a la Ciudadela tuvimos que requisar allí mismo los camiones que había de llevar a nuestros

soldados o a trabar contacto con el enemigo o a unirte a las fuerzas del interior sublevadas contra los rojos. Ciudadela está al otro extremo de Mahón. Llegamos allí un poco antes de las doce del día. Cuatro horas más tarde habíamos recorrido la distancia que nos separaba de Mahón (cerca de 50 kilómetros) y habíamos completado la ocupación total de Menorca».

—¿Cómo los recibió la población civil de la Isla?

«En Ciudadela, como en Mahón y en todos los pueblos que íbamos ocupando, la gente nos recibió fríamente de entusiasmo. Sólo podía ser comparable el entusiasmo de aquellos infelices, liberados por nosotros después de dos años de tortura marxista, al que unos días antes había contemplado yo mismo en las calles de Barcelona donde viejos, mujeres y niños lloraban emocionados de alegría al ver el desfile de nuestras banderas».

—¿Respetaron los rojos el forja de Mahón?

«En efecto, está intacto. Desde luego la fortificación de Mola es un modelo de técnica militar. Allí había piezas de largo alcance algunas de las cuales habían sido repuestas durante el tiempo de la dominación roja. Creo inútil decirlo que este material era todo de procedencia extranjera».

—¿Se normalizó pronto la vida de las poblaciones conquistadas?

«Desde luego. Todos los que han sufrido la tiranía del marxismo nos reciben como a verdaderos libertadores. Los habitantes de Menorca no han olvidado aquellos fusilamientos de más de 200 oficiales del Ejército y la Marina que realizaron los rojos en los primeros meses de la guerra. Las personas de derecha fueron perseguidas sin piedad. Naturalmente no hubo culto católico en ninguna iglesia. Pero al día siguiente de entrar las tropas de Franco se celebró una Misa de campaña a la que asistió el Almirante Carranza. Después del acto religioso el Almirante pronunció una arenga siendo ovacionado fríamente por la multitud. Y la banda de uno de los Regimientos rojos de Mahón interpretó el Himno Nacional. Tal ha sido el resumen de esta nueva victoria nacional. A ella ha contribuido primordialmente el genio militar de nuestro Generalísimo, del que ha sabido ser instrumento el ilustre general Vagüe y a sus órdenes estos bravos soldados de España, todos ellos héroes anónimos de la gran Cruzada Nacional.

Impresión del momento

EL ARTESANADO

Recientemente el Ministerio de Organización y Acción Sindical encomendaba a la Central Nacional Sindicalista la constitución en Avila de una Comisión dedicada al estudio e impulsión del Artesanado. Tiene éste señalada en el Fuero del Trabajo una protección decidida como «proyección completa de la persona humana en el trabajo», como «herencia viva de un glorioso pasado gremial».

He dedicado numerosos trabajos periodísticos a lo que fué el pasado de la Artesanía en Avila. Los «artistas», los maestros y obreros manuales que, precisamente por serlo buenos, en sus manos pusieron todo su temperamento, su «arte» en la obra admirada, hoy no existen. Los ha estrangulado, con todos los valores de la España tradicional, el marxismo en fuerza de irlos enseñando a ser políticos, hombres «conscientes de sus reivindicaciones sociales». A aspirar por ello a una panacea política y social que les redimiese de la esclavitud del trabajo para ser «todos iguales» en la distribución de la riqueza que, como no se estimulaba con la producción, había de venir al tremendo desenlace de ser «todos iguales» como pobres y harapientos.

Están bien patente en esta hora trágica estos frutos de las funestas utopías marxistas. Ya en 1914, ante sus morbosas propagandas que influían atrozmente en el estrago, dí una conferencia en el Círculo Católico de Obreros. Habé con el calor de mis años, entonces en los albores de la juventud, a mozos y hombres que en Sindicatos querían continuar las tradiciones del Artesanado glorioso. Aduje el exponente de éste, recientes mis primeros trabajos de investigación documental, en los archivos de Ayuntamientos y Cofradías. En las organizaciones donde patronos y obreros se agrupaban an-

recio hogar cristiano, muchas veces el del patrono prolongación familiar para el obrero.

En aquellos momentos fatales los cruces del Estado liberal avanzaban por municipios donde no se capacitaba al obrero para ser una individualidad potente del Artesanado. No sufría ya examen para ser maestro ni la obra de éste se apreciaba en su mérito y en su rendimiento. Tampoco interesaba conocer su responsabilidad ni su honor en el trabajo. Conque se capacitara en sus mentidas libertades políticas para elegir los concejales o diputados que el encasillado de los partidos le presentara era suficiente.

A esto respondía también la Casa del Pueblo en las que se organizaba al obrero en sociedades de resistencia. Resistir para esa capacitación. El resistir, resistir, resistir de los dirigentes que ha puesto ahora en terrible evidencia su gran farsa en Negrín condenado hoy amargamente por sus propios secuestrados ante la desconsoladora realidad del engaño.

Realidad horrible para mí siempre registrada en los marxistas a quienes como se prometía lo que no se podía dar los ví en los días de la República de trabajadores de todas «clases» quedar tan descorazonados como en estos de liquidación espantosa de la guerra provocada y sostenida por ellos, por la consecuencia de las grandes mentiras de ellos. Con daño tremendo de la Patria que por ellos se negaba aun cuando en estos últimos días terminasen con el sarcasmo de otra farsa más: ¡luchar por la independencia de España!

¿De qué España? ¿De la que ellos denigraron y destruyeron y no quisieron conocer nunca ni conocen en su organización privativa que para «los trabajadores de todas clases» tenía en el Artesanado una personalidad robusta. Y en lo que a Avila

La política europea en un escenario de Londres

Franco, personaje de Bernard Shaw

Los carteles anuncian—en el ambiente ceniza de las perspectivas londinenses—la última obra de George Bernard Shaw. Por el escenario del Saville Theatre, han desfilado los personajes de esta comedia simbólica que el viejo escritor inglés ha titulado lacónicamente «Geneva». Y Oinebra es, en efecto, el fondo escogido por el incansable dramaturgo para hacer vivir las figuras de su obra. En éstas ha querido simbolizar pueblos y gobernantes de la Europa actual. Por eso la Corte Permanente de Justicia de La Haya y el desacreditado organismo ginebrino le dan ocasión para presentar ante las candiejas los signos cabalísticos de la política internacional del Continente.

Así la heroína, Bigonia Browa caracteriza el arquetipo de la muchacha contemporánea inglesa. Sir Orpheus Midlander, imaginario Ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, quiere simbolizar la figura de Sir Austen Chamberlain. No falta en el atuendo de este personaje la presencia del moróculo y de la gardenia que en él eran característicos. El antiguo Lord Civil del Almirantazgo, cuya pasión por la política sólo podía ser comparable a su pasión por las flores, es en la obra de Bernard Shaw el Sir Orpheus que define ante los Tribunales del Derecho Internacional, de manera exquisita, la postura británica. Pero el autor, cruel de su sátira contra las maneras y los hábitos de la política de su país, ha caricaturizado hasta el límite del ridículo el tipo dramático del supuesto representante del Foreign Office, a principio de siglo.

Mussolini—en la obra de Shaw—aparece vestido de emperador Romano. Hitler, de Lohengrin. Los demás personajes son: un Obispo anglicano, un periodista, un comisario ruso representante de los soviets en Ginebra, el Secretario Permanente de la Sociedad de las Naciones, un Juez

de la Corte Internacional de Justicia de La Haya y una viuda que trata de representar el agitado clima político en las Repúblicas Subamericanas.

Pero Bernard Shaw guardaba una sorpresa a su público. Acaso cuando concibiera la idea de uno de los personajes que en su obra había de representar España, una sonrisa de malicia se hubiera podido descubrir entre maraña blanca de sus barbas y bigotes de Santa Claus. Sin duda, pensará el veterano autor que el liberalismo inglés—que él además tanto había defendido siempre—se sintiese burlado al ver como se excitaba en escena la figura del Caudillo de la España Nacional. Porque Franco es uno de los personajes de la comedia de Bernard Shaw a quien se ha cuidado de dar la más digna prestancia. Otras figuras han sido sarcásticamente ridiculizadas. La del Jefe de Estado Español, no. Precisamente es este personaje en cuyos labios se ponen las palabras de mayor severidad histórica. «Soy un caballero—dice un cristiano—y al frente de un Gobierno de caballeros y de cristianos combato un Gobierno de canallas dispuesto a terminar con la canalla de España».

«Genoveses» así una de las mejores propagandas que de la España Nacional se ha podido hacer en Londres. Nuestra causa ha sido presentada al público inglés en forma completamente favorable.

Bernard Shaw ha demostrado, con esta obra, que no solo no desconoce las muchas ventajas de los sistemas totalitarios sino que aprecia en su verdadero valor el espíritu de cruzada que inspira nuestro glorioso Alzamiento Nacional.

Pero el viejo escritor inglés ha visto cómo parte de la crítica comentaba con frialdad la obra. Razón para ello. ¿Acaso la propia inconsecuencia de su autor, pues de infatigable defensor de la democracia ha pasado a utilizar a ésta como objeto predilecto de sus ironías? Y así en la discusión que sostiene el personaje que simboliza a Mussolini con el que representa los principios del liberalismo inglés, es éste el que queda en ridícula situación.

Por los círculos literarios de Londres ha habido cierto revuelo.

Sección religiosa

SANTORAL

MARZO
10
VIERNES

Santos Cayo, Alejandro, Dionisio, Cipriano, Anacleto Pablo, Crescente y Victor, mártires; Macario, ob. Droctoveo, Atalo y Melitón.

Ayuno y Abstinencia.
La misa y oficio divino son de los Cuarenta mártires de Sebaste, con rito semidoble y color encarnado.

Cultos Cuaresmales

San Juan.—Por la tarde, a las seis y media, rosario y Viacrucis.
San Pedro.—Por la tarde, a las seis, rosario y Viacrucis.
San Vicente.—Por la tarde, a las seis, rosario y Viacrucis.
Santiago.—A las seis de la tarde rosario, Viacrucis y plática.
La Santa.—Por la tarde, a las cinco y media, rosario y Viacrucis.

Tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones postales establecidos por nuestro Caudillo, que hacen escalas en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Palma de Mallorca, Larrache, Ifni, Cabo Juby y Las Palmas.

En el país de las magistraturas con peluca blanca alguien ha osado romper con los hábitos y las normas del teatro y la política británica. Así cuando pasen los años, en un rincón del Imperio se guardarán como símbolos de una época junto al histórico paraguas de Mr. Chamberlain, el viejo manuscrito de esta obra—audazmente antidemocrática—que en un día del siglo XX se atrevió a escribir el versátil dramaturgo de las barbas de Apóstol,

Pascual de Montenyoy
Corresponsal de la Agencia
«FARQ»

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 5.º del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de octubre de 1938 dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección han cumplido ya dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados.

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puericultura... Preescolares... Miércoles a las once. Escolares... Martes y sábados. Lactantes... Lunes y viernes a las once. Maternología... Jueves a las once.

Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco. de Orogantía, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco. de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.

Diapensario antivenéreo... Hombres... Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 5 tarde.

Vacunación antirrábica... Diaria... Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.

Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.

Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.

Recepción de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.

Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se de- llenen nombre del enfermo e investigación deseada. 2.º Las ropas a desinfectar se recoogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón.

¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporciones ALEGRIA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En él, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

- FAGINAS A CUATRO COLORES
HISTORIETAS
TEATRO HUMORISTICO
REPORTAJES DE GUERRA
CHISTES Y CUENTOS
POESIAS FESTIVAS
COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
FOLLEVIN, etc. etc

50 PAGINAS 25 CENTIMOS

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA

Servicios de Correos y Telégrafos DE AVILA

Horario

Table with 3 columns: Service type (Apartados oficiales, Certificados, etc.), Time range, and Notes (Los domingos y días festivos, etc.).

TELEGRAFOS

Table with 2 columns: Service type (Servicio de telegramas, Círculo telegráfico) and Time range (De 10 a 13'30, etc.).

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila (LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios
Lunes, martes, miércoles y jueves, a las tres de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.
Viernes y sábados: A la misma hora, práctica de neumotórax.

Servicio de automóviles de línea

Table with 3 columns: Line name (LINEA DE AREVALILLO, etc.), Route, and Schedule (Salida, Llegada).

Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1.

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en nuestra farmacia el Tratamiento antirreumático «KARMEL».

La debilidad, La inapetencia,

impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente Jarabe de



HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel. LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias.



Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio.

CARRETERIAS

buenos teleros y mozos les servirá el fabricante de maderas, Pedro García, Ezcaray (Logroño)

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 8 de marzo de 1939. (III Año Triunfal). Sin novedades dignas de mención.
ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia.
 Salamanca, 8 de marzo de 1939. (III Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

Fué presidida por el alcalde, señor Irazo, y asistió la mayoría de los gestores.
 Fueron aprobadas cuentas y nóminas y se autorizaron obras a varios vecinos que las tenían solicitadas.
 Se adjudicó la plaza de lector de contadores a Segundo Pérez, según propuesta del tribunal examinador.
 Fué aprobada la tarifa para peso de ganado en vivo en la báscula instalada en el tesoro del Hospital.
 La comisión correspondiente presentó a la consideración de los concejales un informe sobre las gestiones llevadas a cabo para la construcción de una Residencia Hogar para señoritas de «Auxilio Social». Relata la comisión la entrevista celebrada con doña Benita Fernández Pastrana dueña de los terrenos elegidos al sitio de Santo Tomás, para la edificación de la Residencia. Dicha señora ha ofrecido gratuitamente 10.000 metros cuadrados de terreno, de los 18.000 que se necesitan, y el resto será adquirido por el Ayuntamiento y por «Auxilio Social», haciendo resaltar la comisión el patriotismo de dicha señora. Ato seguido se levantó la sesión.

LA SEMANA DEL ESTUDIANTE

Programa para mañana

A las siete y media de la tarde, solemne sesión de la Federación: «Consejos de Santo Tomás a un estudiante para aprovechar en los estudios, Conferencia por el Reverendo Padre Antonio G. de Figar, O. P. del Real Monasterio de Santo Tomás de esta ciudad.

Aclaración

Don Manuel Bartolomé Perales se dirige hoy en carta a don José Mayoral Fernández para manifestarle que la escenografía de la obra del señor marqués de San Juan de Piedras Abas no es autor, como se dice, don Guido Caprotty sino él.

Hemos trasladado su carta al señor Mayoral Fernández quien nos expresa que por haber visto en el escenario y en actividad que interpretó de dirección artística al señor Caprotty le atribuyó erróneamente el decorado, complaciéndose mucho en trasladar a don Manuel Bartolomé Perales los elogios que dedicaba con tanta más efusión cuanto que, admirador de su arte en otras obras que se pusieron en nuestro Teatro, le confirman en el excelente concepto que don Manuel Bartolomé Perales tiene como maestro de la escenografía.

Rasgo de honradez

Días pasados uno de los hijos de nuestro estimado y buen amigo el industrial de esta plaza don Teófilo Veázquez Lobo se encontró en el paseo de San Roque de esta ciudad, una cartera conteniendo documentos y regular cantidad de dinero. Inmediatamente el señor Veázquez con su hijo se presentaron en el domicilio del dueño de la cartera para devolverla.

Rasgo es éste que merece ser destacado en honor del simpático muchacho.

BOCA Y DIENTES ORIVE

Médico Odontólogo
 Generalísimo Franco, 4
 Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9
 Teléfono 348

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Por los mártires de la Tradición se celebrará en la S. A. I. Catedral, a las once de la mañana del día 10, solemnes honras fúnebres. Se invita a todos los ciudadanos amantes de nuestra Patria a la asistencia de las mismas, así como a embanderar con crepiones sus balcones, manifestando así su respetuoso homenaje a los que ofrendaron su vida por Dios y por España.
 El jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. participa a todas las Delegaciones que el día 10, a las once de la mañana, se celebrará en la S. A. I. Catedral honras fúnebres por los mártires de la Tradición. Esta Jefatura espera que el patriotismo de todos se manifieste ostensiblemente acudiendo al dicho acto en sufragio de aquellas almas que dieron su vida por Dios y por la Patria.

El jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. participa al vecindario de Avila que el día 10 se consagra a conmemorar a los mártires de la Tradición. Invita a todos a honrar la memoria de los que dieron su vida por Dios y por la Patria, acudiendo a la S. A. I. Catedral, a las once de la mañana, para asistir al solemne funeral que se celebrará con tal motivo. Igualmente invita al vecindario a engalanar sus balcones con la bandera nacional y crepiones, asociándose así al duelo por tan esclarecidos ciudadanos.

El jefe provincial,
 Luis Manso.

AVIACION MILITAR

Región Aérea del Centro

Se necesita cocinera o cocinero, bien remunerado, por unos días, para Aviación Militar. Para informarse San Juan de la Cruz, núm. 22
 Avila 8 de marzo de 1939.—III Año Triunfal.—El jefe administrativo, Juan Díaz Criado.

Sección Agronómica de Avila

Garbanzos para siembra

Habiéndose autorizado por la Superioridad, la adquisición de garbanzo andaluz, para simiente, con destino a esta provincia y estando próxima la llegada de las primeras partidas, se harán las peticiones a esta Sección Agronómica, en la siguiente forma:

- 1.º Las peticiones, por escrito, se presentarán en la Alcaldía correspondiente, expresando claramente el número de kilos necesarios y la superficie que quieren sembrar.
- 2.º Los vendedores de garbanzos para simiente, que tengan peticiones de sus clientes, lo comunicarán igualmente a esta Sección, con los detalles del nombre de los agricultores, pueblo en que pisen sembrar y número de kilos solicitados, para cada uno, para tenerlos en cuenta.
- 3.º El precio de venta, será el que resulte, sumando al de origen los gastos totales hasta su destino.
- 4.º Los Alcaldes, harán pública en su término esta circular, para conocimiento de los agricultores y una vez recogidas las peticiones las remitirán a esta Sección Agronómica, todo ello en el plazo más breve posible. Posteriormente, han de vigilar el empleo de estos garbanzos exclusivamente para siembra.

El ingeniero jefe, Francisco de la Peña.

ULTIMA HORA

LA SITUACION EN MADRID ES DESESPERADA

Miaja y Casado emplean contra los comunistas la aviación, la artillería y los tanques.—Se lucha con saña y encarnizamiento en toda la capital

Los cadáveres y los heridos se amontonan en algunas calles ya que la intensidad de los combates impide la actuación de los equipos sanitarios

A pesar de los comunicados oficiales dados anoche por la Junta de Defensa, a través del micrófono de Unión Radio, según los cuales se habían sometido los comunistas alzados en armas contra aquella, es lo cierto que la lucha prosigue y cada vez con mayor intensidad y encarnizamiento que en días anteriores.
 En efecto, a primera hora de la tarde de hoy ha vuelto a sonar la radio madrileña para decir que el Consejo de Defensa se ha visto precisado a utilizar cuantos elementos combativos tiene a su alcance para reducir a los revoltosos.
 Los comunistas siguen dominando en varios sectores de la capital, especialmente en el barrio de Salamanca, en algunos de cuyos edificios se han hecho fuertes habiendo empleado contra ellos las fuerzas adictas a la Junta de Defensa algunas baterías de artillería y morteros.
 Los revoltosos intentaron en la mañana de hoy, saliendo de sus parapetos y barricadas, hacer una marcha sobre el lugar donde se encuentra la Junta de Defensa y esta envió contra aquella varios carros de combate y autos blindados que con sus ametralladoras hicieron una espantosa carnicería.
 Los comunistas se replegaron por el paseo de la Castellana adentrándose por las bocacalles del distrito de Buenavista, especialmente por la antigua casa de la Moneda y calle de Serrano donde se rehicieron entabándose nuevamente la lucha con más encarnizamiento que antes.
 Al cundir por Madrid la noticia de que se combatía nuevamente, comenzaron a surgir chispas por distintas barriadas generalizándose el tiroteo de una manera horrorosa.

La circulación se encuentra totalmente interrumpida. Las calles donde se combate están materialmente desiertas.
 La fuerza pública dispara sin previo aviso sobre cualquier persona que se asome a un balcón o a una ventana. Igualmente hace fuego sobre los transeúntes si éstos no se delimitan a la primera intimación.
 Ante las proporciones cada vez mayores de la resistencia, la Junta de Defensa ordenó nuevamente a la aviación roja que bombardease los reducidos comunistas. A medio día apareció una escuadrilla republicana que comenzó a lanzar bombas sobre los reducidos comunistas algunos de los cuales quedaron destruidos sepultando entre sus escombros a los que en ellos se encontraban.
 A última hora de la tarde el fuego de fusilería, ametralladoras, morteros y artillería se hacía ensordecedor por todo Madrid, generalizándose la lucha por todos los sectores de la capital.
 La Junta de Defensa está reunida en sesión permanente en uno de los sótanos del ministerio de Hacienda alrededor del cual hay establecido un triple cordón de carros de asalto, artillería y ametralladoras.
 La situación de Madrid no puede ser más trágica y desesperada. Según un corresponsal extranjero testigo de los sucesos jamás ha vivido unas horas tan duras y crueles.
 La suerte del llamado Consejo de Defensa es por demás crítica e incierta. Muchas calles están materialmente cubiertas de cadáveres y heridos abandonados pues la intensidad de la lucha impide la actuación de los servicios sanitarios.

Continúan los preparativos para la coronación de Pío XII

Se han solicitado más de 250.000 invitaciones para asistir a la ceremonia

CIUDAD DEL VATICANO.—Se están haciendo grandes preparativos para la solemne ceremonia de la coronación de Pío XII, que deberá tener lugar el domingo próximo. Hasta el momento presente han sido solicitados 250.000 permisos para poder asistir a la ceremonia en el interior de la iglesia de San Pedro, y solamente han podido ser atendidas una parte de ellas. La tiara papal que usará el actual Papa será la misma que fue utilizada para la coronación del Papa Pío IX.

Un Consistorio en abril

—Se afirma que en abril próximo Su Santidad Pío XII convocará un Consistorio, en el que serán creados nuevos Cardenales. En la actualidad son siete los puestos vacantes. Como la logia exterior de la Basílica está colocada a una altura de veinte metros del suelo y se hace bien visible por tanto, se cree que asistirá a la ceremonia una muchedumbre más considerable que nunca.

Regalo simbólico

El sobrino del nuevo Pontífice marqués Carlo Pacelli, en intervú concedida a los periodistas, declara entre otras cosas que, hace unos días, cuando se abrió el testamento de Pío XI y se supo que dejaba a su secretario de Estado el cáiz y la patena de oro con los que durante 17 años de pontificado había celebrado todas sus misas, entre los que le rodean al Cardenal Pacelli se tuvo la impresión de que el Papa desaparecido había querido hacer este regalo simbólico, legando en él la misión de jefe de la Cristiandad. Añadió estimar que Pío XII celebrará sus misas con el mismo cáiz que le ha dejado en herencia Pío XI.

Episodio significativo

—Un episodio significativo se produjo cuando el Papa se trasladó a la Capilla Sixtina para recibir la tercera manifestación de obediencia de los cardenales. En el momento que el cortejo atravesaba las primeras celdas, el Soberano Pontífice que observó que el embajador de Italia se arrodillaba a su paso, invitó al diplomático,

La escuadra roja en Bizerta

Al salir de Cartagena fueron hundidos por nuestra aviación dos torpederos

BIZERTA.—Se están tramitando con gran actividad las distintas formalidades de Aduanas y Sanidad necesarias por la llegada de los buques de la flota roja refugiados en este puerto. Se prepara un campo de concentración, donde serán internados los 5.000 hombres que formaban la tripulación. La policía hará la ficha antropométrica de cada uno de los refugiados.
 Estos han confirmado el hundimiento de dos torpederos rojos en la bahía de Cartagena por el bombardeo de la aviación nacional. Algunos tripulantes fueron salvados.

Ministerio de la Gobernación

Se advierte al público en general que, hasta nueva orden, deberán abstenerse de dirigirse a Burgos para pernoctar o hacer estancia en dicho Ciudad, por no existir alojamientos disponibles.

El Duque de Alba embajador de España en Londres

LONDRES.—El Gobierno británico ha concedido su «placet» para que el Duque de Alba ocupe el puesto de representante de España cerca de la Corte británica.

Se acepta el nombramiento de Sir Peterson

BURGOS.—En el día de hoy a mediodía se ha hecho pública en el ministerio de Asuntos Exteriores la aceptación del nombramiento de sir Maurice Peterson como embajador extraordinario del Reino Unido de la Gran Bretaña cerca del Gobierno nacional de España.

El nuevo embajador británico corona con esta misión una brillante carrera, en una de cuyas etapas desempeñó funciones de consejero de la Embajada de Inglaterra en Madrid para continuar después en Egipto, donde reemplazó por un largo período al Alto Comisario de S. M. británica y luego al frente de la Embajada de Bagdad, desde donde viene a nosotros.
 Se trata, pues, de un diplomático de carrera y de experiencia acreditada en cargos delicados y de responsabilidad. Tal el designado para que ostente la representación de su país en la nueva España.

Pétain llegará el lunes a Burgos

PARIS.—El lunes llegará a Burgos el Mariscal Pétain, que entregará al general Jordana una copia de sus cartas credenciales y solicitará fecha para entregar los originales a Franco.

SANCHEZ PRIETO (Médico)
 PIEL - VENEREAS - SIFILIS

Junta local del Día del Plato Unico y Día sin Postre

Por causas ajenas a la voluntad de esta Junta hubo de suspenderse temporalmente la cobranza de los cuoteros de Plato Unico correspondientes a actual mes.

Vencidas las dificultades que surgieron, se pone en conocimiento del público que la cobranza se verificará los días 13, 14 y 15 para el primer grupo, y para el segundo los días 16, 17 y 18, todos del corriente mes. El primer grupo comprende todas las calles hasta la letra P, so'amente plazas, y el segundo las restantes.

El cobro se verificará en la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales durante las horas de TRES y SEIS de la tarde.
 Avila 7 de marzo de 1939.—III Año Triunfal.—El Secretario.

El Embajador de los Estados Unidos

LONDRES.—El Embajador de los Estados Unidos en la zona roja española ha sido llamado a su país.

Esta medida ha causado excelente impresión.

La prensa extranjera y los sucesos de Madrid

PARIS.—La prensa parisina dedica extensos comentarios, en sus ediciones de hoy a la evolución de la situación en Madrid.

«Le Petit Parisien» hace resaltar las dificultades con que tropiezan los dirigentes de Madrid, agravadas por el hecho de que puede considerarse inminente la entrada de las tropas naciona listas en Madrid.

«Le Matin» asegura que, por lo visto, Negrín ha recibido el consejo de no establecerse en París y por esta razón ha buscado, en unión de Alvarez del Vayo, un alojamiento en los alrededores de la ciudad.

Lo que dicen los periódicos ingleses

LONDRES.—La prensa se ocupa señaladamente de las luchas de la España roja, que considera como la fase postrera de una batalla que no permite concebir la menor esperanza.

«Daily Mail» dice que resulta muy interesante que los republicanos luchan ahora contra los comunistas. Esto indica que se preparan para la paz.
 «Daily Express» escribe: «Pronto reinará la paz en España; sólo los políticos hablan de continuar la lucha hasta el fin. Pero éstos han sido siempre los primeros en la fuga».